



Detrás, Asun Echarri, Ignacio Blanco y Rafael Piñera (Cocina Económica. Medalla de Oro); José Ángel Valdés 'Cote' (Hijo Predilecto); Darío Vázquez, Marcos González Viña, Julio Nieda, Miguel Lastra y Pilar García (Serenos de Gijón. Medalla de Plata). Delante, Ruperto Iglesias y Lorenzo Pañeda (Serenos de Gijón), Yoanna Magdalena, María Fernández Lebrede y María Jesús Álvarez (Casa Malva. Medalla de Plata), y Janel Cuesta (Medalla de Plata). JOSÉ SIMAL

## Distinciones a quienes conforman Gijón y le dan «carácter y personalidad»

La Cocina Económica, la Casa Malva, los Serenos, Janel Cuesta y 'Cote' componen el palmarés de medallas y honores de la ciudad en 2025

LAURA MAYORDOMO



GIJÓN. María Jesús Álvarez, directora general de Igualdad del Principado —área de la que depende la Casa Malva, una de las Medallas de Plata de Gijón de este año— ni es, ni vive en Gijón. Así que la suya es una visión imparcial que le lleva a concluir que los honores y distinciones que la ciudad ha concedido este año a la Asociación Gijonesa de

Caridad, a cargo de la Cocina Económica (en su 120 aniversario); los Serenos (iniciativa pionera de Gijón que ya ha cumplido el cuarto de siglo); el futbolista y capitán del Sporting, José Ángel Valdés, 'Cote' (que colgará las botas al final de este temporada), y el escritor y colaborador de EL COMERCIO Janel Cuesta, memoria viva de la ciudad, además de la ya mencionada Casa Malva, refugio para mujeres maltratadas, «reflejan ese sustrato que hay en Gijón, que conforma la ciudad y le da carácter y personalidad». Porque, continúa explicándose Álvarez, la imagen que Gijón proyecta fuera es la de una ciudad que fomenta el deporte y el orgullo de equipo de barrio; que mantiene una intensa relación con entidades deportivas y culturales; innovadora a la hora de desarrollar iniciativas empresaria-

les y una ciudad que destaca por su gran implicación social.

Una implicación que ejemplifica como pocas la Cocina Económica de Gijón. Ignacio Blanco, que apenas lleva un año en el cargo de presidente —tras el fallecimiento del histórico Luis Torres— reconoce sentirse «abrumado» por los 120 años de historia de una institución que presta atención a los colectivos más desfavorecidos de la sociedad con un comedor social, un centro de primera acogida, una clínica dental solidaria o con talleres ocupacionales. Y tanto o más abrumado por el respaldo de toda la ciudadanía, «que nos quiere y apoya mucho. También en lo económico», anota al tiempo que recuerda que «casi la mitad» de su presupuesto anual lo aporta el Ayuntamiento de Gijón vía subvenciones.

La Medalla de Oro viene a re-

conocer el inmenso trabajo «de todos los que nos precedieron» y «han sostenido esta institución durante ciento veinte años», pero Blanco subraya sobremodo a la congregación de las Hijas de la Caridad «que desde el primer momento han estado aquí, con una entrega absoluta».

Reunidos todos los distinguidos por primera vez gracias a EL COMERCIO, destacaban varios de ellos el «encuentro entre generaciones» que representan la Medalla de Plata para el escritor y colaborador de este periódico Janel Cuesta, a sus 92 años, y el título de Hijo Predilecto para el futbolista y capitán del Sporting, José Ángel Valdés, 'Cote', de 35.

**Entrenador nacional de fútbol**  
«Tú no lo sabes, pero yo soy entrenador nacional de fútbol. De la generación de Novoa, de Mie-

ra, de Di Stéfano, de Puskás...», le reveló Janel Cuesta antes de animar la conversación conjunta con anécdotas como que, desde que paga la cuota de los Serenos de Gijón, ya no le han vuelto a pintar grafitis en la fachada del local que usa como despacho en la calle Alarcón. O que, de chaval, una Nochebuena colaboró como voluntario sirviendo la cena en la Cocina Económica y con lo que fue picando entre plato y plato «cuando llegué a casa ya estaba lleno» y no probó bocado en la cena familiar. Y una más, que es «el único» que ha recibido en dos ocasiones la Medalla de Plata del Principado. Una como presidente del Real Grupo de Cultura Covadonga (en 1998) y otra como presidente de la Polifónica Anselmo Solar. Esta última en 2002, año en el que coincidió con una María Jesús Álvarez que entonces era presidenta de la Junta General del Principado.

Hoy, como directora general de Igualdad, considera que otorgar la Medalla de Plata de Gijón a la Casa Malva «es poner el foco en la violencia contra las mujeres y valorar el trabajo que realizan las profesionales que cada